

L'URGENCE ENVIRONNEMENTALE POSE DES PROBLEMES
TECNICO-SCIENTIFIQUES, ECONOMIQUES ET INSTITUTIONNAUX.
LA REPONSE EXIGERA RATIONALITE' ET CREATIVITE'.

L'urgence environnementale et ses aspects les plus dramatiques nous obligent à faire face à des problématiques tecnico-scientifiques (mesures précises d'intervention, formation de chercheurs, éducation à une culture scientifique de l'environnement), économiques (des "mots d'ordre" et des évaluations des coûts extérieurs qui vont jouer un rôle sur l'économie de marché), juridico-institutionnaux (spécialement la contradiction santé-environnement-installations productives); la question se pose lorsque l'ensemble de la population, destinataire des risques de l'installation, n'en est pas aussi bénéficiaire: dans ce cas, qui est qui décide et contrôle les installations?

Les problèmes, surtout théoriques, donnent une idée du changement bouleversant qui nous attend: un véritable "virage dans la civilisation" qui sera possible seulement si, au-delà des problèmes théoriques, nous serons capables de nous inventer des nouveaux et différents systèmes de vie: ceci nous demandera à la fois rationalité et créativité, en sachant qu'il n'y a pas ni chemins préfixés, ni grands maîtres.

G. Mattioli